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美国中华总商会主席、美国美孚国际集团总裁陈清泉
“这里有独特魅力吸引我年年来”

陈清泉先生可以说是新郑黄帝故里拜祖大典的“老朋友”了。从第一届黄帝故里拜祖大典开始，他每年都会从美国赶
来参加拜祖。

“我虽然远在美国，但每年都会来参加拜祖大典。因为这里有一种独特的魅力吸引着我年年都来。”陈清泉先生说，记
得第一次踏上河南这片土地，深深地为热情好客的河南人民所感动的情景。

陈先生说，现在旅居海外的几千万华人华侨，对中华民族有很高的认同感。“河南是中华民族的发源地，我们来到这
里，感到非常荣幸。”

“我祝愿伟大的祖国繁荣富强，世界和平，也祝河南在中部崛起中跨越式发展。”陈清泉先生也挂上了自己的祈福牌。

新中国第一位电视播音员、著名电视主持人沈力
“来到炎黄故里，有回家的感觉”

说起沈力老师，相信很多人都很熟悉。她是新中国第一位电视播音员、著名电视主持人，虽然头发已经花白，但仍气
质出众，有一种淡定的美。

“我是第一次来新郑黄帝故里，但是一点都不感到陌生。”沈老师说，一下飞机，一路上看到的大标语“欢迎您回家拜
祖”，就感觉非常亲切。“踏上这片土地，从迎亲牌楼走到主会场，我感受到新郑故里人民的热情。”

沈力老师说，作为一个炎黄子孙，能够来到炎黄故里，真的是感觉到家了，回家的感觉，真的特别亲切。
“我的心愿是：祝福我们的祖国平平安安，繁荣昌盛；祝福我们的人民平平安安，健康快乐。”她在祈福树上郑重挂上了

祈福牌：“平安幸福”。

亚运会散打冠军李新杰
“能来到现场，今天这个愿望终于实现了”

“能作为体育代表被邀请参加拜祖大典，我觉得自己真的非常幸运。”2010年广州亚运会武术散打56公斤级冠军李新
杰虽然是第一次参加拜祖大典，但是他对拜祖大典关注已久，“往年电视直播拜祖大典时，我都会跟家人一起观看，但从来
没有想到自己能来到现场，今天这个愿望终于实现了。”

李新杰说，自己曾是一名塔沟武校的学生，却始终没有机会在拜祖大典上表演，“今天在百姓广场看到表演的师弟们，
他们有的在舞龙，有的在敲鼓，都穿着表演的盛装，为大典摇旗呐喊，我替他们感到骄傲和高兴”。

“今天看到河南发展得这么好，拜祖大典举办得如此成功，而且在海内外的华人中影响力日增，我真为自己是河南人
而骄傲。”为了表示对拜祖大典的重视，李新杰还特意戴上了自己的冠军奖牌，穿上了亚运会的参赛服。

金利来集团总裁曾智明
将力助中原经济区建设

继去年随父曾宪梓参加河南新郑拜祖大典后，香港金利来
集团公司总裁曾智明昨日再次赴豫参加辛卯年黄帝故里拜祖
大典。他说，黄帝是中华民族的人文始祖，此次再来中原拜祖，
很是荣幸和难得。

曾智明说，去年12月份，由河南省发起推动的“世界客家播
迁路”全球根亲文化交流活动在香港举行了采集香港客家圣土
活动，取得圆满成功。可见“根”文化对海内外华人华侨、客家
人的影响之深。

“香港的发展与内地的支持有割舍不开的联系。”曾智明表
示，河南有丰富的人文资源，又是九州通衢，位置十分重要，尤
其是河南省委、省政府作出的建设中原经济区的发展战略，高
瞻远瞩，不仅对河南而且对全国发展都有重要意义。包括金利
来集团在内的港资企业将竭尽全力为中原经济区建设鼓与呼。

著名学者、媒体评论人李晓宁
将炎黄文化向全球传播

“我们的炎黄文化是值得我们传承并长期保持的；我们有
责任、有义务，还要有能力去把这种文化向全球传播。”在黄帝
文化国际论坛上，著名学者、媒体评论人李晓宁说。

谈到文化传播的问题，李晓宁说，文化的传播对人类生活
的影响非常大。“黄帝文化有一个部分，就是学习他人。中华民
族从来不是一个褊狭的民族，虽然有固步自封的时代，但是从
整体的历史长河来看，我们是开放的。”

李晓宁认为，几千年来黄帝文化非常重要的精髓就是“和
而不同”，“我们中华民族的这个‘和’、‘和谐’不是一团和气，而
是在对最高层级的价值实现中间，找到一条非常和谐的道路”。

美国华侨曾灏林一家
带儿子来体验中国文化

“来来来，咱们再跟黄帝像合张影。”在拜祖的人群中，一群
说着不太流利中文的“小团队”让大家十分好奇。

记者上去一问才知道，原来他们是来自美国加州旧金山的
海外华侨，昨天刚从旧金山坐飞机来到新郑，这是他们第一次
来参加拜祖大典。

“我是专门带着儿子回来寻根的，一定要让他好好学习中
华民族的历史文化。”加州医师公会的曾灏林告诉记者，他来自
广东，他的妻子来自台北，但他们的儿子却出生在美国。“现在
我们在家里都让儿子说中文，2009年还专门送他在清华大学上
了一年的中文班，现在他中文说得已经很好了。”

“虽然我们身在海外，却一直关心着祖国这些年的变迁，我
们永远都是中国人！”曾灏林激动地说。
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郑州市委常委、宣传部部长丁世显

希望更多的人了解黄帝文化
黄帝故里拜祖大典结束后，市委常委、宣传部部

长丁世显接受了记者的专访。他表示，今年的拜祖大
典准备非常充分，组织实施非常顺畅，大典取得圆满
成功。整个会场和场内的所有拜祖人共同形成壮观
美丽的画面。

他对海内外华侨再次发出邀请。希望海外人士
从最基础的文化来了解中国，那就是黄帝文化，并“真
诚希望海外人士把中华优秀文化带到世界去，传播到
世界的每一个角落”。

据了解，本次拜祖大典是海峡两岸首次共同报
道。丁世显表示，这次大典也的确体现了两岸元素，
表达了对中华民族统一的愿望。

全国台联会长梁国扬

拜祖大典
弘扬中华民族伟大精神

担任拜祖大典主司仪的中华全国台湾同胞联
谊会会长梁国扬，在宣布大典结束的那一刻，就立
即成为现场新闻媒体采访的焦点。

对于辛卯年黄帝故里拜祖大典的意义，梁国
扬给予了充分的肯定。

“每年，我们都来祭拜轩辕黄帝，这是我们中
华民族的一个光荣传统，我觉得在现在这样一个
时刻，我们进行轩辕黄帝拜祖大典，旨在进一步弘
扬中华民族的伟大精神，我们中华民族应该团结
一心，共同振兴我们的民族，来实现祖国统一的伟
大目标。我觉得这就是最重要的意义。”
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梁国扬


